

## 2025年度 きよみ野西自治会 第6回役員会 議事録

日 時：2025年10月19日 AM10:00～11:45

場 所：市役所202, 203会議室

参加者：20名

## 回 覧

司会：総務 宮城

記録：広報 山口

### はじめに

[会長：伊藤]

先日の市民体育祭において、役員の方々もご協力頂き、ありがとうございました。

今回の件で地域支援の役職について、2名増員を検討したいので、よろしくお願いします。

また来週から自治会費の集金もあるため、次年度の役員声掛けを含め、よろしくお願いします。

今後、次年度予算についても検討したいため、各役職長と相談して進めたい。

### 1 審議事項

[会計：西崎]

#### 1) 自治会費の集金について

・明日10/20(月)～11/14(金)が自治会費の集金期間となる、回収後は会計に提出願う。

・前回、提示した回覧に誤りがあった。間に合うようであれば訂正をお願いする。

(誤) 会長・副役職長 (正) 会長・副会長

・年度途中に入退会した会員について、ブロックごとに対象者(赤丸)をまとめたので、

確認の上、集金をお願いする。(対象ブロック：1,2,3,4,5,7,8)

→Q.2 ブロック前任ブロック長は9月で退会となっているが、どうすれば良いか(篠崎)

A.半年分の半額(600円)を集金願う。新ブロック長の篠崎さんは1,200円をお願いする(伊藤)

→Q.来年4月の退会希望を伺っているが、いつまでに退会届を提出すれば良いか(二神)

→A.自治会として来年3月末までに受理できていれば良い。

その際各班長に引継ぎされている「運用マニュアル」に従い対応をお願いする(伊藤)

[防災防犯:横井]

#### 2) 防災訓練について

・ブロック長宛てに訓練で使用する用具一式を配布。

・参加は、西自治会で101名(74世帯)、東自治会122名と併せて223名が参加予定。

・当日9:20集合、参加表の名簿をもとに参加者の名前と人数の確認、リストバンドを腕につけてもらうようにお願いする。(リストバンドは記念品と交換するため、参加者にはその旨も伝える)

・ブロック長は橙のベスト、防災は緑のベストを着用。(兼任の場合、ブロック長の職務を優先)

・雨天時は、おあしすのイベントホールにて、応急処置訓練、AED訓練、炊き出しを行う予定。

[総務：猪俣]

#### 3) ブロックの再編について

前回検討中であったブロックの状況確認。

・6ブロック：班毎の世帯数と役員可能数が不均等(5名/5班)、班の区分けによる再編を実施し、均等化をはかる。(佐久間)

- ・ 7ブロック：班毎の世帯数と役員可能数が不均等（3名/4班）、世帯が少ない班の立地環境等から対象班の8ブロック再編を検討したい。（宮城）
- ・ 8ブロック：班毎の世帯数と役員可能数が不均等（4名/5班）、4班と統合することとしたい。7ブロックからの再編申し入れについては、ブロック内での検討が必要。（福原）
- ・ Fブロック：（役員会後の打ち合わせ）

現在のFブロック内の自治会会員世帯の約9割が「自治会を退会しても良い」と回答している。自治会としては、たとえ1世帯でも会員であるならば、Fブロックを存続させる。ただし、Fブロックの役員が1人となった場合は、当該役員への負担が更に増えるため、現在の2人の役員を維持すべきである。現状の2班体制のままなのか、1つの班に統合するが2名の役員を選出するのか検討する。Fブロック内で協議を続け、遅くとも1月の役員会までには結論を出す。（丸山）

#### <方向性>

- 6ブロックは、提示内容で進めて頂きたい。
- 7ブロックについては、班を減らさず5ブロックか8ブロックに編入する方向での再検討と、再加入を促す案内をお願いする。その上で5ブロック、8ブロックとの統合を検討して欲しい。会員加入率が少ない班は直ぐに役員が回ってくるという負担があるため、それを払拭するためにもブロック・班の統合も行う必要がある。だが、役員数が減少することとなるため、自治会活動を役員数に応じた自治会作業の縮小化も検討する必要がある。（伊藤）
- 7ブロック、8ブロック共に、班を減らさない方向で再考頂きたい。難しい場合はブロック再編、班統合を検討する段取りとしたい。またブロック再編を行う際は、5ブロックか8ブロックのどちらが効率的なのかを次回の役員会までに考えて欲しい。（猪俣）

[会長：伊藤]

#### 4) 自治会加入レターについて

- ・ 再度記載内容をシンプルに見直した。この内容でフィックスとしたいがどうか。
  - 特に指摘事項などもなく提示内容にてフィックス
- ・ 当初言っていた封筒に入れることはせずに全戸にポスティングをお願いしたい。
  - ブロック長名を入れたデータを会長にて作成、広報にて印刷&各ブロック長に配布
- Q.掲示板にもA3カラーで掲示した方が良いのではないかと。（二神）
  - A.伊藤にてA3カラー版を2部用意する。掲示板の貼付けはスペース的に問題ないかと。（伊藤）
    - 整理して貼付けするので問題ない。（山口）

#### 5) 役員手当について

- ・ 以下手当でのスタートを考えており、発生する支出は予算見直しで対応できればと考えている。
  - （役員）500円/月、（副会長/役職長）1,000円/月、（会長）1,500円/月
- ・ 今後として、11月の役員会で役員内の決議を取り、4月の総会決議に向けて動きたい。
- ・ 内容記載したレターを自治会員向けに回覧し、会員からの意見徴収を行いたい。
  - 各ブロック長には、次回役員会前日の11/14(金)までに意見の取りまとめをお願いする。
- Q.会長の手当てが他自治会と比較しても少なく、作業量にも見合っていないので見直すべき。（森）
  - A.他自治会は会費が高い（収入が大きい）ということもあるので、一概に比較することはできないが、そういったことも含めて、意見を聴取したいと考えている。
  - また、規約では手当を支給することのみを記載し、手当金額は会計細則にて制定するなどの方式に

しておくことで、柔軟に金額を見直しすることも可能と考える。

そこに関して、総務：猪俣さんと会計：西崎さんで協力して、変更すべき条項などの精査をお願いする。（伊藤）

→Q.先の自治会レターに役員手当が検討中となっているが、不整合な情報開示にならないか。（二神）

A.役員手当は来年4月の総会で否決される可能性もあるため、検討中で問題ない。（伊藤）

## 6) 市のアンケート

- ・市から市内の街灯に関するアンケート依頼が来ているため、別途回覧をお願いする。
- ・アンケートはQRコード読み取りからWEBから回答する形式となっているが、そのサイトが11/4リリースとなるため、11/4以降の回覧をお願いする。

## 7) 情報連携

- ・きよみ野くらの奥井さんが優良老人クラブ賞を受賞。

# 2 連絡・報告事項

## 1) ブロック活動推進（森）

- ・暮れ頃から各ブロック懇親会を推進。各ブロックでは趣向を凝らした形での開催をお願いする。
- ・ブロック推進活動の職務として何をしていくのか今後検討していきたい。

## 2) 総務（猪俣）

### (1) 次回役員会

①2025年11月：11/15(土) [場所] **2階の201会議室**

※2Fの会議室は、市役所の入り口が異なるので注意

※**11月は土曜日開催**となるため注意

※11月は市民祭り関係で駐車場が使えないと思われるため、**車での来所は避ける**こと

### (2) 入退会の状況連携

変動なし（573世帯）

→Q.1ブロックにおいて、1世帯の退会があった。（森）

A.入退会は毎月20日締めで市役所に届け出を行っている状況なので、市の回覧物等で人数が反映されていないタイミングもあると思うが容赦願う。（猪俣）

→今回は退会なので、11月反映で問題ない（伊藤）

## 3) 広報（山口）

### (1) きよみ野西だより No.3 を 12/1 発行予定

内容は、市民体育祭、防災訓練を題材とする。各役職長に挨拶コメントを頂くため、協力願う。

また No.3 を以て、今年度のきよみ野西だより発行は終了。

## 4) 環境（昆）

(1) 10/3(金)環境だより秋号を発行。（クリーンアップ作戦の結果、資源回収実績）

(2) 10/7(火)吉川市の資源回収奨励補助金を申請。（52,240円）

(3) ゴミネット：1ブロック（3枚）、5ブロック（1枚）を配布今年度の市から配給された分は終了。  
今年度中にゴミネットが必要となる場合は、自治会にて購入する必要がある。

- (4) 10/10(金)だいさんぼく公園のベンチ・テーブル修繕について、伊藤会長より公園施設設置許可申請を提出。(→市役所許可待ち、許可下り次第、伊藤会長から昆さんに連携)
- (5) 今月中に吉川市公園維持管理協定の第10条に基づき、半期の活動報告を提出する必要がある。各ブロック環境役員からの写真付き報告を取りまとめ、提出する予定。

## 5) 会計 (西崎)

- ・ブロック活動に伴い、運用マニュアルの助成金申請書、および実施報告書が必要となるため、運用マニュアルに一読しておくようお願いする。
- 申請書は2025年4月に改定しているため。確認して最新版を使うようお願いする。(伊藤)

## 6) 防災防犯 (横井)

### (1) 防災訓練について

- ・10/8(水)東自治会と打ち合わせ実施
- ・その他、記念品の発注、おあしすや吉川松伏消防組合とも打ち合わせ
- ・10/15(水)吉川市自主防災組織活動助成金の交付申請受理(11,000円)

### (2) 夜間パトロールについて

- ・10/18(土):8名の参加
- 県内一斉防犯パトロールの市役所宛報告書として提出予定
- ・次回予定:11/15(土)19:00~C班 ※冬時間になっているので注意

## 7) 地域支援 (二神)

### (1) 市民体育祭の活動報告

きよみ野西としては、38世帯80名程度の参加であった。

実際に活動できる人数が少ない中、協力し合い無事開催することができた。

また皆さんの協力もあって無事終了できた感謝する。

10/15各自治会が集まり反省会を実施。

- ・幼児・高齢者の種目欠員が多かったこともあり、種目見直し検討が必要ではないか
- ・吉川団地は、参加者減少により出ない(出られない)かもしれない
- ・開催日程が10月3連休なので、日程の見直しが必要なのではないか

→Q.吉川団地が抜けるかもという話だが、市としては出ても出なくても良いのか(根本)

A.市としては出たいという思いがある。吉川団地側も出ないと決まったわけではないが、参加者減少によって出られない状況となっている。

また、体育祭で使う備品や景品等が吉川団地の防災倉庫に点々と保管されていて、高い負荷の物品管理を一手に背負っていただいている状況の解消や、高齢化に伴う次世代への引継ぎを含めた課題の解決が必要になってくると思われる。(二神)

## 8) 親睦 (鈴木)

### (1) きよみ野祭りについて

先週に殆どの支払いが完了、赤字はなかった。

今後は会計のまとめ、活動報告、引継ぎマニュアル作成を行う予定。

来年、東西の共同口座の解約、残額を東西で半分に分けて戻す作業を行い終了となる予定。

→Q.口座の解約、次年度の口座開設も手間だと思うが、しなくてはいけないのか(伊藤)

A.過去、年毎に東西で口座を切り替えて使っていた名残だと思われる。(鈴木)

### 9) 監事（弘田）

#### （1）中間会計監査について

本日この後、おあしすに移動して中間会計監査を実施する。

#### （2）倉庫実査について

11/9(日)の防災訓練後に防災倉庫のフラワーパークの資産確認を実施予定。

### 10) I ブロック（森）

#### （1）ポケットパークの除草について

ポケットパーク除草作業済み、市の役割もしっかりとできていた。

## 3 その他連絡事項

### 1) 役職統合に向けた検討（伊藤）

以下を目標として人員削減を検討して欲しい

・総務と広報：▲3名減

・地域支援：+2増

・親睦：▲2減

→Q.以前、地域支援と親睦の役職を統合するという話があったと思うがどうか。（猪俣）

A.両役職共に仕事量が多く、基本的には無理だと判断した。（伊藤）

### 2) 吉川市自治連合会研修会について（伊藤）

・11/9(日)開催の案内がきている。Lineにて参加者を確認するため、参加希望があれば

Lineにて応答をお願いする。（各自治会から2名迄）

### 3) 掲示板の増設（鈴木）

見積中であるが、掲示板のスライドカバーをガラスにするか、アクリルにするかを確認したい。  
現状はどちらになっているか。

→恐らくガラスだったと思う。（山口） ←誤り 10/19 アクリルであることを確認し訂正報告済

→来年度の設置を予定しており、現段階では金額が知りたいだけなのでそれで進めて欲しい。

見積後、サイズ等を市役所に届け出を行い、設置許可を取って施工の流れとなり、

費用の半分を市が助成してくれる。（伊藤）

## 4 次回の役員会

### 1) 次回役員会日程

2025年11月15日（土）10:00～12:00

### 2) 場所

吉川市役所会議室（2階 201号室）

### 3) 参加者

役員全員

以上